

たましろの様子や今後の予定をお伝えするページです。

☆施設からの報告 新事業に移行して2ヶ月過ぎた施設の昨今

◆自立支援法⇒総合支援法

これまでも報告してきましたが、支援法の廃案に伴った「障害者総合福祉法(案)」の成立を願って障害者の総意でまとめられた骨格提言も空しく、政府提起された内容は"つなぎ"法でもなくて"自立"支援法の廃案による全く新しい「総合支援法」というのですが、旧法の一部を手直したものにすぎません。なぜ「福祉」ではなく「支援」にこだわるのか?は多くの議論が必要となるでしょうが、施設の立場から訴えたいことは、"聞こえ"を無視した「障害者程度区分」が全く手を付けられていないと言う事です。

◆「新事業」は日中と夜間が独立した事業体となります。

事業の経営を認定された業種は「施設入所支援」「生活介護」「短期入所」 3種ですが、旧法による授産施設は「入所」30人、「通所」20人。これが「施設 入所支援」30人、「生活介護」50人(全員が通所者となる)という算出方法になります。しかし作業内容等が変わることはありません。

ただ「生活介護」は、作業内容と共に生活支援が伴い、これについては別項に譲ります。

◆「新規事業」への新たな取り組み

「福祉」の成果にも、一般企業と同様に"経営努力"による事業安定化が求められるようになりました。

当面は①葛飾ろう学校地域②立川ろう学校地域における日中支援と短期入所事業の検討。②施設周辺の再開発。などという問題を、専門委員会を 結成して検討していきます。

『生活介護』の現場から

4月から生活介護事業が始まりました。これまでは作業を中心にレクリエーションに取り組んできましたが、これからは両者を日中活動の柱として取り組みます。レクの内容は①運動、②日常生活の支援、③創作的な活動の3つで、グルプワークとして取り組んでいます。

- ①運動は毎朝30分時間を設け、体を動かしながら日中活動を始めています。 また地域の体育館、公園ウォーキングといった外出の楽しみも取り入れています。 す。
- ②日常生活の支援は施設内の清掃や整理、歯磨きなどに取り組んでいます。 過程を楽しめるようにハミガキの歌を取り入れ、歯列図を見ながら「もう少し、 今度は奥を」など看護師と一緒に取り組んでいます。
- ③創作的な活動は、絵画や貼り絵の作成など、美術展への出展を目指しています。更に行事の舞台練習も進めていきます。作業でもレクでも利用者がいきいきと活動するために、ボランティアさんの存在も欠かせません。ぜひご協力

をお願い致します。

『施設経営=総務』の現場から

今年度、新体系事業に移行してからの2ヶ月を総務の視点からお伝えします。 昼間の活動である「生活介護」と夜間の生活の場である「施設入所支援」に 変わり、施設のなかまは、同じ場所で生活していながらこの2つの施設と契約 することになりました(今までの通所は生活介護となり、こちらも新たに契約 が必要となりました)。当然ながら、利用料などの請求事務も今まで以上に煩 雑になったのです。

特に、4月に介護報酬(国等から支払われる運営費)の改定がありましたが、 具体的な報酬額や要綱が3月末になってから示されたために現場だけでなく、 請求先の国のシステム、更には請求書を作成するパソコンソフトにも不具合 が生じ大混乱となりました。

とは言え、なかまが安心して日々を過ごせるためにも適正な経営が出来るようにしていかなければなりません。国の動向・法改正をきちんととらえ、施設経営に携わっていきたいと思います。

☆もちつき集会報告

今回のもちつき集会の天気予報はあいにくの雨でした。不安な表情で準備を進める職員に対し、なかまたちは「雨・大丈夫。降らない」と、余裕ある面持ちでした。

いよいよ始まり、どんより曇り。開会の挨拶の時にはついにポツリポツリと降り始めました!これまでか…と、室内でのもちつき集会に切り替えようと覚悟を決めた瞬間、雨は突然止み、それ以降は降る気配がありません。そして最後まで降らずにもちつき集会の閉会式を迎えることが出来ました。不思議なことに式が終わると、待っていたかのように雨が降り出したのです。

今回のボランティアさんの総人数は84名でした。他の施設からみるとボランティアの多さにびっくりするそうです。このことはたましろの郷の大きな誇りです。これからもボランティアさんと共に、なかまが楽しみにしている行事を盛り上げ、楽しんでいけたらと思っています。ありがとうございました。今後ともよろしくお願い致します。



午前中の一コマ。 厨房でも朝から準備です。よもぎ餅にいれるあんこを 丸めているところです。



杵がちょっと重たいですが・・・なかまも積極的に つきました!



なかまの舞台はゲーム大会をしました。「しりずもう」で



☆たましろの郷 夏祭り宣伝

楽しかったもちつき集会の次は、こちら! 夏祭りのお知らせです。

たましろの郷恒例の夏祭りを、今年も開催します。

日時:2012年 7月28日(土)

場所:たましろの郷(青梅市長渕5-1420-2)中庭

模擬店もたくさんあります。なかまの舞台発表はどんな内容にしようかな…? 今からなかまも楽しみにしています。

ぜひ、お越しください。

☆歯科検診に向けて

6月に入ったら、全利用者対象の歯科検診があります。 毎年、虫歯が発見されたり、磨き残しを指摘される人が多数。ハミガキは 健康を維持するうえでも、美味しくごはんを食べるためにも大切なこと。 たましろでも、なかまのハミガキ支援を強化しています。

「施設からの報告」の記事でも少し触れましたが、今年度から、健康や衛生に関することを、楽しく身につけていけるように活動を始めました。

健康や衛生といっても、いろいろありますが、まず目標にしたのが「歯科検診に向けて、ハミガキの練習」です。

現在、毎週水曜日の午後に、時間を設けて継続して取り組んでいます。 もちろん、毎食後のハミガキは取り組んでいますが、この時間には看護師 も一緒に、ハミガキの歌なども取り入れてやっています。

磨き方が順序良くわかるイラストも食堂に貼り、先日は、磨き残しが赤く残る 薬も使ってみました。

始めは面倒くさがっていたけれど徐々に慣れて積極的に取り組めるようになったなかまもいます。

取り組んでいくうちに、「どう磨いていけば、より良いのか?」という「磨く側」 の勉強も必要だと実感しています。

練習の成果はあるのでしょうか?!ドキドキしますが、楽しみです。 検診後も、根気よく続け、なかまの健康を守って行きたいと思います。

☆その他 最近のたましろ

・文京クイスクァム第16回愛のチャリティコンサートに参加。お客さんと一緒に

ダンスを体験しました。たくさんの寄付金も頂きました。

- ・GWは、丹波山と小菅の湯ヘドライブに出かけました。温泉でのんびりしてきました。
- ・グループ外出で5月11日のきょうされん東京大会に参加。なかま交流企画のボッチャというスポーツを楽しんできました。
- ・書き損じのハガキを募集しています!お持ちの方はたましろの郷へ寄付をお願い致します。

☆ボランティア募集

たましろの郷では、日中活動に協力して下さるボランティアさんを、随時募集しています。手話など、特別な技術はなくても参加できます。 作業や余暇など、一緒にいて頂くだけでも大歓迎です。

〇日中活動ボランティア

たましろでは、委託清掃、製菓(クッキー)の他に、軽作業、レクリエーション等の活動に取り組んでいます。手話や特別な技術よりも、一緒に過ごして楽しんでもらえるボランティアさんを、いつでも受け入れています。

施設内の主な活動

	月	火	水	木	金
午前	軽作業	軽作業	軽作業	軽作業	軽作業
午後	軽作業レク	軽作業レク	軽作業レク	軽作業レク	軽作業レク

※毎日午後はレクを行っています。

レクの内容は、スポーツ、ドライブ、調理、ビデオ鑑賞、生活支援などです。

※平日は、送迎バスを利用できます。事前にお問い合わせください。

〇休日余暇活動ボランティア

施設のなかま、職員と集団で一緒に過ごします。

職員が一緒におりますので、ご都合に合わせて気軽に遊びに来て下さい。 余暇の活動内容は、ボランティア情報をご覧ください。

☆6月ボランティア情報はこちら

こちらから6月のボランティア情報をご覧ください。